

## **MANIFIESTO REIVINDICATIVO DEL DÍA INTERNACIONAL POR LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES 2024**

Desde el Foro de Participación por la Igualdad entre mujeres y hombres, y la Unidad de igualdad 'Espai Dona' del Ayuntamiento de Burjassot, queremos reivindicar nuestra más firme repulsa hacia la violencia machista que, cada año, sufren miles de mujeres en nuestro país por el mero hecho de serlo. Este año, la violencia de género se ha cobrado la vida de 41 mujeres y 9 menores.

Hasta ahora, en nuestros manifiestos, hemos hecho hincapié en datos y estadísticas con respecto al estado actual de la violencia hacia las mujeres. Pero, este año, queremos reflejar la realidad de aquellas voces que no se escuchan, de aquellos datos que no aparecen en las estadísticas y, en definitiva, de las voces que no forman parte de los discursos oficiales, pero que viven día a día la violencia contra las mujeres.

Existe una realidad dentro de la violencia de género que resulta invisible, sutil y silenciosa y, a la vez, es una de las que más se interviene en los Recursos Especializados de Atención: se trata de la violencia psicológica. Muchas mujeres conviven día a día con insultos, humillaciones, abusos de autoridad, control de sus redes, etcétera, por parte de sus parejas, que las hunde en la depresión, el aislamiento social y la ausencia de autoestima.

En otros casos, las mujeres sufren violencias de menor intensidad que no se contabilizan pero que también merman a diario su autoestima, incrementando su inseguridad y miedo en el marco de una sociedad que, en ocasiones, no las entiende y/o apoya.

En estas situaciones, podemos afirmar que lo que no se ve, sí que existe. El miedo a un agresor real o potencial paraliza y limita a miles de mujeres que ven restringidos sus derechos más fundamentales y su libertad para decidir sobre su vida y sobre su familia, condicionando así su proyecto vital.

Familia, amistades, gobierno y sociedad deben constituir una estructura fuerte y compacta en el seno de la cual las mujeres que sufren violencia de género encuentren los apoyos y herramientas adecuados para salir adelante.

Por todo ello, desde las diversas entidades que representan a nuestra ciudadanía, manifestamos los siguientes compromisos:

- Que este Ayuntamiento va a seguir asumiendo su compromiso para luchar contra todo tipo de violencia, para denunciar las agresiones, para apoyar a las víctimas, para alzar la voz ante la violencia y continuar sensibilizando y formando a la ciudadanía en el respeto e igualdad entre mujeres y hombres.
- Que el movimiento asociativo, representado a través del Foro por la Igualdad, va a seguir trabajando para asesorar, coordinar y proponer las acciones más adecuadas a la realidad que viven las mujeres de Burjassot que son víctimas de violencias machistas.
- Que el comercio local va a movilizarse para apoyar la lucha contra esta lacra social convirtiéndose, en la medida de sus posibilidades, en espacios protegidos contra la violencia machista.
- Que los cuerpos y fuerzas de seguridad de Burjassot van a continuar formándose para atender y llevar un seguimiento a las víctimas que garantice su seguridad.
- Que los colegios e institutos públicos van a seguir trabajando en colaboración con la Unidad de Igualdad-Espai Dona para fomentar en el alumnado valores de respeto e igualdad de oportunidades y en contra de la violencia de género.
- Que, como sociedad, manifestamos nuestro absoluto rechazo a:
  - ✓ que las mujeres que vuelven solas a casa con miedo.
  - ✓ que sufran acoso en sus puestos de trabajo.
  - ✓ que sean intimidadas a través de redes sociales o medios digitales.
  - ✓ que se les amenace con causar daño a cualquiera de sus familiares.
  - ✓ que se las obligue a abandonar sus estudios o trabajo para generar dependencia económica hacia el agresor.

- ✓ Que aspectos de su vida personal como la forma de vestir, los gustos o las actividades privadas justifiquen o minimicen la gravedad de una agresión sexual.

Todos estos compromisos manifiestan nuestro incondicional respaldo a todas y cada una de las mujeres de Burjassot que sufren violencia machista, poniendo a su disposición todos los recursos institucionales, económicos y humanos que les permitan superar estas situaciones y llevar una vida digna, sin miedo y sin tener que soportar ni un día más de violencia.

Burjassot alza la voz por todas aquellas que no pueden o no se atreven a hacerlo. Que la vergüenza recaiga donde debe estar: en quienes ejercen la violencia y no en quienes la sufren.